



Mardi 23 août 2022



L'exposition interactive sur le vin de Monbazillac dévoile tous ses secrets. De l'assemblage à la dégustation. Photo Sophie Alary



« Les petits vigneron » est réservé aux enfants. Photo Sophie Alary



Le restaurant du château permet de s'attarder encore un peu au domaine. Il propose même des paniers pique-nique. Photo Sophie Alary

DL a testé pour vous

Un parcours de visite au château de Monbazillac

Tout l'été, DL se propose de vous faire (re) découvrir des activités en Périgord. Aujourd'hui, c'est un parcours scénographié que DL a testé au château de Monbazillac.

Sophie Alary
redactiondl@dordogne.com

Le château de Monbazillac, près de Bergerac, qui appartient depuis 1960 à la cave coopérative de la commune de Monbazillac, a fait peau neuve : après huit mois de travaux, il a réouvert en juin et propose aux visiteurs un parcours scénographié très riche autour de quatre univers : l'œnologie, l'histoire, l'art et le jeu. Ce site œnotouristique s'adresse à un public large, de l'amateur de vin à l'amoureux du patrimoine. Des espaces sont aussi consacrés aux enfants et des animations en extérieur permettent de profiter du magnifique parc.

Des expos interactives

La visite démarre par une exposition permanente dédiée au vignoble de Monbazillac, qui je l'apprends, est le plus grand vignoble de vin blanc liquoreux au monde, devant le sauternes. Les supports sont multiples et ludiques : vidéos, affichages, cartes, maquettes, il y a même une « douche sonore » qui permet d'entendre les viticulteurs adhérents parler de leurs techniques. On y découvre tous les aspects de



Le château de Monbazillac propose aux visiteurs un parcours scénographié. Photo Sophie Alary

ce vin d'assemblage, pour lequel quatre cépages sont autorisés, avec une focale sur le Botrytis, la pourriture noble qui donne son goût si particulier au liquoreux. On se dirige ensuite vers le château en empruntant un petit chemin au milieu des vignes. Cons-



On y découvre tous les aspects de ce vin d'assemblage pour lequel quatre cépages sont autorisés.

truit au XVI^e siècle, il met en scène, dans cinq pièces entièrement interactives, la vie de la famille de Bacalan, propriétaire du château, durant la Révolution française.

J'apprécie tout particulièrement la reconstitution d'un déjeuner familial, en 1791, où les points de vue divergent quant à la République émergente.

Deux des salles du rez-de-chaussée sont dédiées à une passionnante exposition qui retrace l'histoire de la Réforme protestante en Périgord, et notamment dans le Bergeracois. À l'étage sont exposés des artistes contemporains. Je découvre, au sous-sol, l'espace enfant « Les petits vigneron » :

quelques machines à jeux très ludiques permettent de répondre à des énigmes, c'est amusant, même pour une adulte ! Les enfants peuvent également profiter de plusieurs animations autour du château.

Le pavillon des arômes où se déguste le Monbazillac

Dans la cour, le pavillon des arômes met à l'honneur la dégustation du Monbazillac. Trois vins sont proposés et commentés par une équipe de professionnels. Je redécouvre ce vin doux si sucré qui marquait les repas dominicaux de mon enfance et y glane des idées de recettes de cocktails pour

le consommer différemment. Après cette visite instructive, je m'attarde dans le vaste parc du château. Le belvédère offre une superbe vue sur les vignobles qui s'étendent à l'infini, je profite d'une chaise longue pour me reposer un peu en admirant le panorama.

Puis je fais une halte au pavillon Brizay, le restaurant du château, dont la carte est appétissante et qui propose même des paniers pique-nique. Le parcours se termine par l'espace boutique entièrement rénové qui met à l'honneur les producteurs locaux. Le château est ouvert tous les jours jusqu'au 11 novembre. Renseignements sur : www.chateau-monbazillac.com